

(Viene de primera página)

bre discreto, fina inteligencia y perspicacia, Chu En Lai había recibido la educación de un joven de su extracción social (era heredero de una familia de mandarines) y su adhesión al comunismo aparece claramente como una opción personal primero puramente académica y después volcada en la acción.

El primer ministro Chu En Lai ha sido, junto al propio Mao Tse-Tung el único gran superviviente de la revolución china y, acaso, su gran guardián y centinela. En efecto, Mao ha aparecido siempre como el gran e inasequible dirigente —filósofo, escritor importante, creador de un país— pero Chu ha sido el administrador, el corrector discreto, el atento funcionario de las 18 horas diarias de oficina, impasible, paciente, eficaz.

Con él la República Popular pierde a su hombre-clave, Mao excluido y, sin duda, el presidente del Comité Central del Partido Comunista queda desasistido hasta un extremo de difícil evaluación política todavía.

ESTUVO A PUNTO DE VISITAR ESPAÑA

Madrid (De nuestra Redacción).— El fallecido primer ministro de la República Popular China, Chu En Lai, estuvo a punto de visitar España, en 1978. La noticia de esta posible visita oficial a Madrid, la facilitó un diario madrileño de la mañana, en un despacho de su corresponsal en Bonn. «Si pese a las diferencias ideológicas entre los regímenes de Pekín y Moscú, afirmaba el corresponsal de «Nuevo Diario», el 16 de Agosto de 1978, se incluye a España en el recorrido del primer ministro chino, será una prueba de que Mao ha decidido agotar las posibilidades de diálogo con los Estados capitalistas de la Europa Occidental. Para los países del Este de Europa, la idea de que Chu En Lai pueda pisar Barajas, tiene sin duda, especial significado político».

A FIN DE MES KISSINGER VENDRA A MADRID

Actitud más abierta de USA en relación con un acuerdo mutuo

Washington (Efe).— El secretario de Estado, Henry Kissinger, visitará España a finales de mes para discutir los acuerdos sobre las bases, se informa hoy en el Departamento.

Kissinger piensa visitar la Unión Soviética, donde tratará de impulsar las conversaciones Satt con la Unión Soviética sobre limitación de armamentos estratégicos.

A su regreso a Washington, que sería alrededor del 28, el secretario de Estado efectuaría una parada en España como ya ha hecho en otras ocasiones.

ACTITUD USA MAS CONDESCENDIENTE

Madrid (Logos).— A falta de pocas fechas —dato sin confirmar— para que se reúnan las conversaciones entre España y Estados Unidos, con objeto de llegar a un acuerdo entre ambos países sobre las bases militares de utilización conjunta parece que la posición estadounidense con respecto a España, puede ser más condescendiente, según se pone de relieve en los círculos diplomáticos en España.

España y la República Popular China establecieron relaciones diplomáticas a nivel de Embajada el 9 de Marzo del mismo año. Y el 20 de Junio llegaba a Madrid el encargado de negocios, señor Chu Min, acompañado de algunos funcionarios, que se alojaron en un céntrico hotel madrileño. También, el 5 de Agosto de 1973, llegó a Pekín don Angel Sanz Briz, primer embajador de España en la República Popular China. Sin embargo, el primer ministro chino, que preparaba su viaje a Europa, no llegó a pisar el aeropuerto de Barajas.

PESAME DEL GOBIERNO ESPAÑOL

Madrid (Cifra).— Con motivo del fallecimiento del Excelentísimo Sr. Chu En Lai, primer ministro de la República Popular China, el presidente del Gobierno español y el ministro de Asuntos Exteriores han enviado a Pekín los siguientes telegramas:

«A. S. E. Chu Te, presiden-

te del Comité Permanente de la Asamblea Popular Nacional de la República Popular China.—Pekín.

En nombre del Gobierno español y en el mío propio, envío a Vuestra Excelencia la expresión de nuestro más sentido pésame por el fallecimiento del Excmo. Sr. Chu En Lai, primer ministro de la República Popular China.— Carlos Arias, presidente del Gobierno español».

«Al Excmo. Sr. Chiao Kuan-Hua, ministro de Relaciones Exteriores de la República Popular China.— Pekín.

En nombre ministro Asuntos Exteriores, señor Azeiza, que se encuentra en viaje oficial en la República Federal de Alemania y en el mío propio, hago llegar a Vuestra Excelencia la expresión de nuestro más sentido pésame, por el fallecimiento del Excmo. Sr. Chu En Lai, primer ministro de la República Popular China. Con mi alta consideración.— Adolfo Martín Gamero, ministro de Asuntos Exteriores de España en funciones».

Iniciativa de Atenas en orden a establecer relaciones diplomáticas con la Santa Sede

Radio Vaticano aumenta al máximo su potencia

Ciudad del Vaticano (Efe). «Radio Vaticano» contará con la antena más grande del Mundo, para sus transmisiones de ondas cortas. En su sede de Santa María di Galeria, a pocos kilómetros de Roma, la emisora de la Santa Sede está instalando un nuevo transmisor para ondas cortas, de 500 kilovatios, es decir cinco veces más potente que el que actualmente tiene en funcionamiento.

Además de la potencia, la característica de esta instalación está representada por la antena multibanda orientable. Se trata de una estructura de tubos de acero, constituida por dos torres de setenta y nueve metros de altura, unidas en la base por un puente de 85 metros de longitud, apoyado sobre un perno central.

Según ha declarado el director técnico de «Radio Vaticano» Padre Sabino Maffed, la razón principal de esta nueva instalación «está en la necesidad de que la emisora de la Santa Sede no se quede atrás en la general carrera hacia la mayor potencia que se ha registrado en estos últimos años por

parte de numerosos países». «Es evidente —ha agregado— que iniciado el aumento de potencia por parte de algunos países, el mismo aumento se impone a los demás, si no quieren que su voz resulte como sofocada por la de quien grita más fuerte».

NOMBRAMIENTOS

Ciudad del Vaticano (Efe). Pablo VI ha nombrado miembros del Secretariado para la Unión de los Cristianos a un Cardenal, dos arzobispos y dos obispos.

El Purpurado que entra a formar parte del citado organismo vaticano es el Cardenal Stephanoski Sidarouss, Patriarca de Alejandría de los Coptos, mientras que los arzobispos son monseñor Joseph Khory, arzobispo de Tiro de los Maronitas, en Líbano, y monseñor Roger Etchegaray, arzobispo de Marsella y presidente de la Conferencia Episcopal francesa.

Los otros dos nuevos miembros del Secretariado vaticano son el obispo de Misisen, en Alemania occidental, monseñor Gerhard Schffran, y el obispo de Springfield-Cape Girardeau (EE. UU.), monseñor Bernard Francis Law.

EL VATICANO Y GRECIA

Ciudad del Vaticano (Efe). El Vaticano «no tiene nada que decir» en cuanto a la posibilidad del establecimiento de relaciones diplomáticas entre Grecia y la Santa Sede. Así respondió hoy a «Efe» el portavoz oficial vaticano, profesor Alessandrini ante las iniciativas del Gobierno helénico sobre una «normalización» de las relaciones con el Estado pontificio.

Según fuentes griegas, el primer ministro, Karamanlis, desearía establecer relaciones diplomáticas con el Vaticano y, con este objeto se reunió hoy en Atenas con el Primado de la Iglesia ortodoxa griega y arzobispo de Atenas, Seraphim La Iglesia griega había manifestado ya en otras ocasiones serias reservas a una iniciativa de este tipo.

Otras fuentes vaticanas aseguraron a «Efe» que se trata de una cuestión que «afecta fundamentalmente al Gobierno de Atenas».

El jefe del Gobierno he-

Formación del Censo electoral Hoy informará el Gobierno en torno a la problemática universitaria española

Madrid (Cifra).— Bajo la inspección de la Junta Central del Censo Electoral y en colaboración con las Juntas provinciales y municipales, el Instituto Nacional de Estadística formará el Censo electoral renovado de residentes mayores de edad, vecinos cabezas de familia, mujeres casadas y residentes de 18, 19 y 20 años de edad, con referencia a 31 de Diciembre de 1975 deduciendo de la inscripción del Padrón municipal de habitantes de igual fecha, según un decreto del Ministerio de Planificación del Desarrollo que hoy aparece en el diario oficial.

El Instituto Nacional de Estadística procederá a la rectificación anual, a 31 de Diciembre, de cada uno de los cuatro años siguientes, del Censo electoral, a que se refiere el anterior artículo.

Si las circunstancias lo aconsejaren, podrá procederse a la refundición del Censo electoral

con sus rectificaciones posteriores, a fin de formar un listado único.

El Instituto Nacional de Estadística reproducirá las listas electorales y la Presidencia del Gobierno dictará las disposiciones convenientes para la colaboración de las autoridades que determinan la Ley Electoral, fijando los plazos en que hayan de cumplirse las distintas fases de la renovación o rectificación del Censo electoral.

«EL GOBIERNO, INFORMA»

Madrid (Logos).— Mañana, viernes, aproximadamente a las 21,30 horas, después de la emisión del Telediario, Televisión Española ofrecerá una nueva emisión de su espacio titulado «El Gobierno informa», que estará protagonizado por el ministro de Educación y Ciencia, don Carlos Robles Piquer, a quien acompañarán en la «rueda de Prensa» el secretario de su Departamento, don Manuel Olivencia; don Gabriel Ferrate, rector de la Universidad Politécnica de Barcelona; don Angel González Alvarez, rector de la Universidad Complutense de La Laguna, y don Juan Antonio Arias Bonet, rector de la Universidad de Valladolid.

Como director de medios informativos invitados participarán en el espacio el director de «La Vanguardia», de Barcelona, señor Sáez Guerrero; el director de «A B C», de Madrid, señor Cebrián; el director de «Ideal», de Granada, señor Sáiz Pardo, y el director de «Levante», de Valencia, señor Molina Plata. El tema de dicho espacio se centrará exclusivamente en el análisis de la problemática universitaria.

PREPARATIVOS DEL CONCIERTO ESPECIAL PARA VIZCAYA Y GUIPUZCOA

San Sebastián (Cifra).— Representaciones de las Diputaciones de Vizcaya y Guipúzcoa se han reunido en el palacio de la Diputación provincial para preparar las sesiones de trabajo conjuntas en las que se elaborarán los proyectos que habrán de presentarse a la Comisión del Régimen Económico Administrativo Especial para ambas provincias.

Por parte de Vizcaya estuvieron presentes varios diputados encabezados por el presidente. Junto con la Diputación guipuzcoana en pleno asistió Ramón Fernández, catedrático de Derecho de la Universidad Autónoma de Madrid, quien ha sido encargado por la Diputación guipuzcoana de coordinar los trabajos.

EL AYUNTAMIENTO BILBAINO, PIDE AMNISTIA

Bilbao (Cifra).— Solicitar del Rey la concesión de amnistía, tan amplia como sea posible, ha sido el acuerdo tomado hoy por el Ayuntamiento de Bilbao, en el transcurso del Pleno.

La moción fue presentada por el alcalde de Bilbao, don José Luis Berasategui, quien manifestó que «la amnistía por su carácter de generalidad y superior amplitud es, como se ha declarado por el presidente del Gobierno «la culminación de nuestro proceso de normalización» que no se puede poner en peligro mediante la subversión, y debe tener, por tanto, este límite».

Y EL DE EIBAR
Eibar (Guipúzcoa) (Cifra).— Amnistía para los presos políticos y exiliados ha acordado solicitar el Ayuntamiento de Eibar, en su último Pleno.

El acuerdo fue tomado por unanimidad y al Pleno asistieron todos los concejales menos uno.

CONCEJALES REPUESTOS

San Sebastián (Cifra).— Tras una conversación con el gobernador civil de Guipúzcoa, han sido reincorporados a sus cargos los tres concejales del Ayuntamiento de Oyarzun que habían sido destituidos de sus cargos el pasado mes de Sep-

tiembre, por el entonces alcalde de Oyarzun, Antonio Echevarría Albu, que fue asesinado el 24 de Noviembre.

El motivo del cese se debió a la presunta participación de los tres ediles en unas «jornadas de lucha» que tuvieron lugar en el País Vasco el pasado mes de Septiembre.

MANIFESTACION DE «ULTRAS» DISUELTA POR LA POLICIA ARMADA

Barcelona (Cifra).— Sobre las diez y media de esta noche, fuerzas de la Policía Armada han cargado contra un grupo integrado por unas 130 personas, para desalojarlos de las inmediaciones del palacio de Justicia, en donde se habían concentrado.

Al parecer durante la intervención de la Policía, los agentes retuvieron a dos de los integrantes del grupo.

La presencia de este grupo se debía a que precisamente a esa hora eran trasladados, en un furgón policial, a las dependencias judiciales doce personas recientemente detenidas como presuntos autores de varias agresiones perpetradas en Barcelona, las cuales fueron atribuidas al «GAS» (Grupo de Acción Sindicalista).

Posteriormente, un portavoz, que se identificó como perteneciente «al servicio de información de la Guardia de Franco» puntualizó a diferentes periódicos barceloneses que tanto los desalojados como los doce detenidos, son militantes de dicha organización.

LA «JUNTA DEMOCRÁTICA» SE REUNE EN PARÍS

París (Efe).— La «Junta Democrática de España» se ha reunido hoy en París en sesión plenaria para examinar la situación política y social en España, según declaró un portavoz. Este facilitó una nota informativa indicando que «cerca de 50 personas han participado en la sesión plenaria de la Junta Democrática de España», celebrada los días 7 y 8 de Enero en París, presidiendo Antonio García Trevijano».

Añade la nota que «entre los asistentes se encontraban Santiago Carrillo (Partido Comunista de España), Macarlo Aguado (Partido del Trabajo de España), Enrique Tierno Galván (Partido Socialista Popular), Marcelino Camacho (Comisiones Obreras), Alejandro Rojas Marcos (Alianza Socialista de Andalucía), Ramón Tamames (Junta Democrática de Madrid), Manuel Mora (Junta Democrática de Baleares), Vicente Gutiérrez Pascual (Junta Democrática de Castilla y León), Ramón Fernández Ranasas (Junta Democrática de Asturias), José Joaquín Díaz de Aguilar (Junta Democrática de Canarias), Fernando García Agudín (Junta Democrática de Galicia), y los representantes de las Juntas Democráticas de Andalucía, Extremadura, Murcia y Valencia».

«Por la delegación exterior de la «Junta Democrática de España» estaban presentes Rafael Calvo Serer, Mario Rodríguez de Aragón y José Vidal Beneyto», concluye la nota a la Prensa.

TRABAJO DE CALIDAD

TALLERES GRAFICOS

DIARIO DE BURGOS
San Pedro de Cardena. 34
Teléfono 20 73 58